

LA INFORMACION

SUBSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre « 5'00
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

UNA ILUSION

Crean algunos, con respecto a los países donde está en vigor la libertad de imprenta, que no es muy difícil encontrar la verdad, porque teniendo todo linaje de intereses y opiniones algún periódico que les sirve de órgano, los unos desvanecen los errores de los otros, brotando del cotejo la luz de la verdad.

Entre todos, lo saben todo y lo dicen todo; no se necesita más que paciencia en leer, cuidado en comparar, tino en discernir y prudencia en juzgar.

Así discurren algunos. Yo creo que esto es pura ilusión; y lo primero que asienta es que ni con respecto a las personas y a las cosas, los periódicos no lo dicen todo, ni con mucho, ni aun aquello que saben bien los redactores, hasta en los países más libres.

Hasta en política, no es verdad que los periódicos lo digan todo.

Quién ignora cuánto distan, por lo común, las opiniones que se manifiestan en amistosa conversación, de lo que se expresa por escrito?

Cuando se escribe en público hay siempre algunas formalidades que cubrir y muchas consideraciones que guardar; no pocos dicen lo contrario de lo que piensan; y hasta los más rígidos en materia de veracidad, se hallan a veces, precisados, ya que no a decir lo que no piensan, al menos a decir mucho menos de lo que piensan.

Conviene no olvidar estas advertencias, si se quiere saber algo más, en política, de lo que anda por ese mundo como moneda falsa, de muchos reconocida, pero recíprocamente aceptada, sin que por esto se equivoquen los inteligentes sobre su peso y ley.

AUDIENCIA

En la sala primera celebróse ayer el juicio oral de la causa seguida en el Juzgado de Instrucción de esta capital, por delito de tentativa de estafa, contra Miguel Llorca Nogueroles.

El Sr. Fiscal interesó se impusiese al procesado la pena de 125 pesetas de multa, con lo que se conformó el acusado.

En la misma sala compareció Juan de Dios Velasco (a) Cojo, procesado en el Juzgado de Cádiz, por delito de lesiones inferidas a María Morales Mariño, el día 25 de Septiembre último.

El Sr. Fiscal interesó se impusiera al procesado la pena de seis meses y un día de prisión correccional.

El defensor don Joaquín Camacho Rodríguez solicitó la pena de dos meses y un día de arresto mayor, por apreciar en favor del procesado las atenuantes de arrebatado y obcecación.

En la sección segunda celebróse el juicio de la causa seguida en el Juzgado de Santiago de Jerez, contra José García Martínez, José Lago Lozano y Juan Antonio García Ramírez, por delito de hurto, cuyo hecho cometieron el día 29 de Junio de 1911 en la casa número 33 de la calle Algarve, de Jerez, apoderándose de un reloj y cadena tasados en 9 pesetas, propiedad de José Hita Rodríguez, que no fueron recuperados.

El señor fiscal, en sus conclusiones provisionales interesó se impusiese a los procesados García Martínez y Lago, la pena de 125 pesetas de multa, y al Juan

Antonio García Ramírez, la de dos meses y un día de arresto mayor.

Terminadas las pruebas, el ministerio fiscal retiró la acusación que antes formulara, como interesaba el defensor señor Portela.

En la misma sección segunda compareció Amadeo Revidiego Martín, procesado en el Juzgado del distrito de San Miguel, de Jerez, por hurto y uso de nombre supuesto.

El procesado que dijo llamarse al principio José González Martín y después Luis Revidiego Martín, nombre de su hermano, resultando que su verdadero nombre es el de Amadeo Ribodiego Martín.

Se le ocupó en su poder el día 11 de Noviembre último, una burra de ilegítima procedencia, no habiéndose podido averiguar todavía su dueño, siendo apreciada en cien pesetas.

El señor fiscal pidió en sus conclusiones provisionales, la pena de dos meses y un día de arresto mayor, por el hurto y la de tres meses y once días de igual arresto por el de uso de nombre supuesto.

El defensor D. Luis Morales Cabe, la absolución.

Recibióse hoy en esta Audiencia el sumario instruido por el señor sósul de España, en Casablanca contra Orocio Costa Tapia y Rafael de la Peña Rueda, por delito de expedición de billetes falsos.

Como piezas de convicción acompañan al sumario 18 billetes falsos de cien pesetas y dos pañuelos de seda.

Los procesados ingresaron el sábado último en la cárcel de Cádiz.

Por Telegrafo

Madrid, 3 (varias horas.)

Lotería

En el sorteo verificado hoy en Madrid, han sido agraciados con los premios mayores, los siguientes números:

- Con 100.000 pesetas
- 32.327 Sevilla.
- Con 60.000 pesetas
- 3.173 Barcelona.
- Con 20.000 pesetas
- 9.506 Madrid, Barcelona.
- Con 1.500 pesetas
- 15.194 Ceuta, Valencia, Madrid.
- 34.336 Valencia, Barcelona, Madrid.
- 14.060 Lnarca, Santander, Barcelona.
- 23.045 San Fernando, Palma, Barcelona.
- 28.231 Palmas.
- 16.207 Barcelona, San Fernando, Madrid.
- 14.129 Sevilla.
- 36.492 Madrid.
- 29.432 Villanueva de la Serena, Madrid, Sanlúcar la Mayor.
- 31.912 Santander.
- 4.462 Soller, Madrid, Barcelona.
- 30.259 Zaragoza.
- 36.441 Madrid.
- 10.958 Valladolid, Palma.
- 9.079 Segovia, Valencia, Palmas.
- 4.238 Tarifa, Valladolid, Palmas.
- 5.840 Madrid, Jerez de la Frontera, Algeciras.
- 20.215 Barcelona, Madrid.
- 18.802 Totana, Cartagena, Barcelona.
- 16.279 Alicante, Granada, Murcia.

Política y políticos

Mitines

A última hora de la tarde se han facilitado por el Ministerio de la Gobernación telegramas dando cuenta de los mitines originados en los pueblos de Valdemorillo (Madrid) por no permitir el alcalde una corrida de novillos, y en Celos del Campo (Valladolid) también contra el alcalde.

En ambos mitines ha intervenido la Benemérita.

Tuvo que hacer varios disparos. No resultó ningún herido.

Quedó restablecido el orden.

De Huelva

El gobernador de Huelva telegrafía al Gobierno que se han efectuado hoy normalmente los trabajos de fundiciones.

Además han entrado al trabajo más obreros admitidos por la Compañía.

El director de las minas anuncia que mañana procurará solucionar el conflicto del ferrocarril de Riotinto y de los mantiales conjurándose con esto la anunciada huelga.

Plebiscito

Mañana después del Consejo de ministros recibirá el Sr. Dato a la comisión que representa a las Diputaciones catalanas y ha llegado a Madrid para dar cuenta al presidente del Gobierno del resultado del plebiscito sobre las mancomunidades.

El Rey en Sanlúcar

De Sanlúcar dicen que a las seis de la tarde regresaron S. M. el Rey y demás invitados a la cacería en el coto de Oñana, dándose por terminada esta.

Resultó deslucida a causa de la persistente lluvia.

A Sevilla

Pasado mañana marchará a Sevilla el Presidente del Consejo de Ministros señor Dato.

Permanecerá en dicha población seis u ocho días.

Los coeservadores sevillanos preparanle un banquete al que asistirán representaciones de varias provincias.

Se anuncia que el señor Dato pronunciará un discurso que ha de resultar importantísimo por las declaraciones que ha de hacer tan alto político.

No hubo recepción

Con motivo de encontrarse ligeramente indispuerto el Ministro de Estado señor marqués de Lema, suspendióse la acostumbrada recepción en el Ministerio de Estado.

Varias noticias

Presidencia

A las seis de la tarde se ha posesionado el conde de Romanones de la presidencia del Círculo de Bellas Artes.

Antes pronunció un discurso elogioso al Sr. Aguilera y dedicando un sentido recuerdo por reconocer que el fallecimiento de este hombre público ha sido una pérdida para la nación.

Descubrimiento de un robo

Por la Dirección general de Seguridad se ha descubierto un importante robo, merced al reconocimiento dactilográfico sistema Puntinef, por las huellas que dejaron los ladrones en unas botellas vacías.

Suceso sangriento

En la calle del Barco el camarero de «Fornos», César Luño, de veinte y seis años de edad, desesperado porque su novia Vicenta Martínez, se negaba a proseguir las relaciones, disparóse un tiro en la nuca,

Después él se hizo dos disparos quedando moribundo.

La herida sufrida por la joven está diagnosticada de leve.

Fallecimiento

Telegrafían de Málaga que a consecuencia de angina de pecho, ha fallecido el delegado de Hacienda don Augusto Feito.

Ferrol

El contralmirante acompañado de los comandantes de los buques ingleses surtos en aquella bahía, han visitado la zona militar e industrial y el Arsenal.

También visitaron el acorazado «España» y los que están en construcción «Jaime I» y «Alfonso XIII».

Se le tributaron los honores correspondientes.

Más del Ferrol

Dicen de este punto que antes de llegar a la primera estación un tren con viajeros, estalló un petardo causando desperfecto y sin ocurrir afortunadamente desgracias personales.

España en Marruecos

Remolcador

El señor cónsul de España en Larache telegrafía al Gobierno que previo reconocimiento ha sido aceptado el nuevo remolcador que prestará sus servicios en aquellas aguas.

El último combate

Telegrafían de Tánger que informes de origen indígena afirman que en el último combate el enemigo ha sufrido numerosas bajas, quedando escarmentadísimo.

Bote a pique

De Tánger comunican que un bote del crucero «Extremadura» que se dirigía a tierra tripulado por ocho hombres, zozobró a consecuencia del temporal.

Después de costosos trabajos, se consiguió salvar a seis de los tripulantes, pereciendo ahogados el cabo cartero y un marinero.

Las olas arrastraron a ambos cadáveres mar adentro.

El salvamento de los naufragos efectuó el remolcador del puerto.

Del extranjero

De París

Telegrafían de París, que las últimas noticias recibidas de Haití, acusan que la situación es grave.

Dicen, que los rebeldes han logrado cercar la capital incendiándola.

Crédito

El Gobierno francés ha propuesto en la Cámara la concesión de un crédito de 8.000 libras, para la participación de Francia en la Exposición de San Francisco.

Más de París

Le Matin afirma que los Reyes de Inglaterra, después de su visita a París, irán a Viena.

Exequias

Se han verificado solemnisimas exequias por Deroulede.

Imponente manifestación de elementos de la Liga de Patriotas, depositaron en la tumba numerosas coronas.

Se pronunciaron muchos discursos.

El obispo Auguleima dijo que Francia había perdido un gran caballero y un gran patriota.

De Washinton

En esta capital comunican que hay ansiedad por conocer el paradero del submarino «E. Dos» que en unión de

otros salió hace una semana, habiendo llegado éstos.

Se ga efectuada un reconocimiento no encontrando datos que pueda asegurar su pérdida.

Tripulábanlo catorce hombres.

De Haití

Frenté á San Marcos, hállanso combatiéns incesantemente los rebeldes contra los gubernamentales.

NOTICIAS VARIAS

Celebróse ayer en la iglesia de la Merced solemne misa de Requiem en sufragio del que fué dignidad de canónigo de esta S. I. C. D. Benito de Elejalde y Coma (q. e. p. d.)

Dijo la misa el rector de dicho templo D. Ramón Moliea, asistido de diácono y subdiácono por los presbíteros Sres. Tapia y de la Jara.

Al acto asistieron numerosísimas personas de la amistad del finado.

Se encuentra restablecido de la enfermedad que le ha retenido en cama, el comandante de Marina de este puerto don Miguel Ambulody.

Celebramos el restablecimiento.

Marchó á Sevilla y Madrid el Sr. Don Julio Alvarez Guerra, distinguido abogado y secretario particular del señor gobernador civil.

En el expreso de ayer llegó de Madrid y Sevilla, el Excmo. Sr. Arzobispo del Plata monseñor Juan Nepomuceno Torro y Escalade.

Antes de salir de Sevilla estuvo cumplimentando á S. M. el Rey acompañándolo en la visita el Cardenal Arzobispo de Sevilla monseñor Almaraz.

En esta estación le esperaban ayer al Arzobispo del Plata, los señores don Juan José Ravina y el teniente de navío don Salvador Poggio.

Tan distinguido pasajero se hospeda en la morada de la señora viuda de Poggio.

El próximo día 7 saldrá en el trasatlántico «Infanta Isabel» para Buenos Aires.

A Sevilla regresó en el el exprés de ayer, la respetable señora Superiora de las Catequistas de dicha población.

Fué despedida en la estación, por el ingeniero director de la Junta de obras del puerto, don Enrique Martínez y Sánchez Gijón y su bella hija.

Marchó á Madrid el inspector provincial de Sanidad, don Leonardo Rodrigo Lavín.

A Sevilla marchó con su elegante señora y su bella hija Micaela, nuestro querido amigo el senador del Reino don Ramón de Carranza.

Con numeroso acompañamiento verificóse ayer tarde á las cinco y media el sepelio de la señora doña Carmen Jiménez de Acuaviva.

A su viudo don José Acuaviva centramestre de la Armada y demás familia enviamóse nuestro más sentido pésame.

Toma de posesión

El nuevo Gobernador civil, de Madrid Sr. Sanz Escartín, participa al de esta provincia, haberse posesionado de dicho cargo, en el que se ofreció incondicionalmente.

Conferencia

Estuvo conferenciando ayer tarde con el Sr. Gobernador civil el exdiputado á Cortes y candidato por Grazalema en las próximas elecciones, D. Bartolomé Bohorques.

Visitas

Visitaron ayer al Sr. Gobernador civil, los siguientes señores:

D. Antonio Machado, alcalde de Alcalá de los Gazules; D. Luis José Gómez, Diputado á Cortes; D. Ricardo Santasilia, Cónsul de Italia; D. Juan Manuel Pinedá, Catedrático de la Facultad de Medi-

cina; D. Bartolomé Bohorques, exdiputado á Cortes; D. Juan Reina, Presidente de la Real Academia Hispano-Americana; D. Antonio González Nicolás, Ingeniero de minas y el Sr. Marqués de Casa Mendaro.

Cese

Se ha recibido en este Gobierno civil la Real Orden disponiendo que don Luis Portillo de Pineda cese en el cargo de Comisario Regio Presidente del Consejo Provincial de Fomento de Cádiz.

Exequatur

Por el Ministerio de Estado se ha concedido Exequatur á don José Montero de Godoy, Cónsul general del Brasil en Cádiz.

A don José de Vilchez Chell, Cónsul honorario de Austria-Hungría en esta plaza.

A don José Jácome, marqués del Mérito, Cónsul de Colombia en Jerez de la Frontera.

Providencia de apremio

A este Gobierno civil, ha llegado ayer para su publicación en el «Boletín Oficial», edicto del ordenador de pagos de la Diputación, declarando incurso en el único grado de apremio á los siguientes Ayuntamientos de la provincia, que son deudores por la dozava parte líquida de su contingente correspondientes al mes de Enero, del corriente año ó parte de ella.

Alcalá de los Gazules, Alcalá del Valle, Algar, Algeciras, Algodonales, Arcos, Los Barrios, Benaocaz, Bornos, El Bosque, Castellar, Chiclana, Chipiona, Espera, El Gastor, Grazalema, Jerez de la Frontera, Jimena, Olvera, Paterna, Prado del Rey, Puerto de Santa María, Puerto Real, Puerto Serrano, Roia, San Fernando, San Roque, Setenil, Tarifa, Torre-Alháuquime, Trebujena, Vejer de a Frontera, Villamartín y Zahara.

Comunicación de multa

Cumpliendo órdenes del señor gobernador, el jefe de vigilancia ha hecho notificar á la cupletista Carmen del Villar, que si persiste en su costumbre de dialogar con el público, le será impuesta una fuerte multa, además de prohibirsele que continúe trabajando.

Para el mismo correctivo ha sido comunicado el empresario del Teatro Cómico, dondo aquella actúa, si no pone de su parte el evitar que se repitan dichos excesos.

Función suspendida

Anoche fueron suspendidas las funciones en el Teatro Cómico, por enfermedad, según se dice, de la cupletista Carmen del Villar.

Deseamos su alivio

Nuestro estimado amigo el comerciante don Práxedes Uribarry ha empeorado en la enfermedad que padece.

Accidente del trabajo

En el hospital de San Juan de Dios recibió curación el obrero accidentado en el trabajo Aurelio Veto, de herida incisa de un centímetro en la cara palmar de la segunda falanque del dedo meñique de la mano izquierda.

Anuncio

La Universidad Literaria de Sevilla convoca á un concurso para proveer una plaza de auxiliar de la Sección de Ciencias, vacante en la Escuela Normal de Maestros de la expresada población.

Ocurrencias locales

A las 15 y 30, por el guardia municipal Francisco Malínez, fué detenido en el Depósito Municipal, á disposición del señor alcalde, Luis Huertas Cosano, por mendigar en la plaza de Isabel II.

A la misma hora, por el guardia Rafael Seco, lo fué en dicho local, y á disposición de la misma autoridad, Juana Rodríguez Nieto, por mendigar en la calle San Francisco.

A las 17 y 30, por los guardias municipales José Asenjo, Pedro Torres y Antonio Cárdenas, fué detenido en la Ins-

pección de Vigilancia José Martín Perales, por promover fuerte escándalo, en estado de embriaguez, en la calle Paz, y desobedecer á los guardias, ocupándosele un cuchillo.

A las 15 y 30 lo fué en el Depósito Municipal, á disposición del señor presidente de Mercados, Manuel Méndez García, por embriaguez y desafiar á otro dentro del Mercado de la Libertad.

A las 19 y 20, por los guardias municipales Rafael Seco é Isidro Caperusa, fueron detenidos en la Inspección de Vigilancia Luis Hernández Díaz y Antonio Guzmán Cabrero, por embriaguez y escándalo en la calle Alcalá Galiano.

Subasta

Por el Ministerio de la Gobernación, Dirección general de Correos y Telégrafos, ha sido aprobada la subasta verificada ante el señor administrador principal de Correos de Cádiz y adjudicar por tanto la conducción diaria del correo, en automóvil, entre Jerez y Ubrique con hijuelas de Villamartín á Algodonales en automóvil, de El Bosque á Grazalema á caballo y de Villamartín á Puerto Serrano y de Ubrique á Benaocaz á pie, por término de cuatro años á D. Andrés Piña Pacheco por la cantidad de 15.000 pesetas anuales cuya suma le será satisfecha desde 1.º de Marzo próximo.

Petición

La Dirección General de Agricultura, Minas y Montes, en oficio que dirige al señor secretario de la Sociedad de Carreras de Caballos de Andalucía, Hipódromo del Campamento de Cádiz, cíce haber visto con el mejor deseo de complacer la petición formulada por dicha Sociedad solicitando un premio en metálico con destino á las carreras que la misma se propone celebrar en los días 29 de Marzo y 5 de Abril próximo en el expreso Hipódromo, pero examinado el presupuesto del departamento, se ve obligado á manifestarle que ninguno de los artículos que figuran en el mismo, permite acceder á su petición.

Comisario Regio de Fomento

Por Real decreto de 29 del actual ha sido nombrado Comisario Regio Presidente del Consejo Provincial de Fomento de Cádiz, don José Luis de la Cuesta y Aldaz, vecino del Puerto de Santa María.

Táctica socialista

Hallábase el mundo obrero francés pendiente del Congreso socialista de Amiens. Había de tratarse en él de lo que se llama la táctica electoral, y era evidente la división del socialismo en ese respecto; pues mientras algunos preferían la consagración definitiva de la política del bloque, otros, por el contrario, rechazaban toda inteligencia con todo partido ó elemento político burgués, considerando á Doumergue tan reaccionario como Barthou ó Briand, y á Caillaux tan plutócrata como Etienne.

Se ha encontrado, á pesar de aquellos augurios, una fórmula de paz, y del Congreso de Amiens ha salido, aprobada por unanimidad, la declaración en que se concreta lo que ha de ser aquella táctica electoral; pero basta el hecho de que esa declaración ocupe cerca de dos columnas de *L'Humanité*, en su número de 29 del pasado, para comprender cuán laborioso ha sido el hallazgo de tal unanimidad, y cuán precaria esa unanimidad misma.

La fórmula, en lo concerniente al bloque, contiene una declaración breve y rotunda. Bastan siete renglones del largo documento para rechazar el bloque. Es decir, que todas las concesiones de los radicales, las insinuaciones insidiosas contra la ley de tres años, la acentuación del laicismo de guerra, las complacencias de los ministros con las Asociaciones socialistas, nada de eso sirve de nada para desarmar á los socialistas.

La afirmación terminante es esa. No puede atenuarla toda la extensión del do-

cuento, consagrada á circuloquios por los cuales se llega, tímidamente, á la declaración de que en los empates, cuando no puedan prevalecer los votos socialistas para el propio provecho, los sumarán al triunfo de los candidatos radicales.

Es decir, que éstos pueden contar con el apoyo de los socialistas para cuanto sea quebranto de la República burguesa, daño contra el capital, ataque á la libertad de conciencia, injuria al patriotismo; pero sin renunciar en un ápice á las reivindicaciones que constituyen el ideal.

Y para que mejor aprendamos á conocer la psicología democrática del socialismo, es del mayor interés lo que en la «declaración» se afirma, respecto de la representación proporcional. Considérase ésta necesaria para la reintegración democrática de las instituciones republicanas, para librarlas de los influjos oligárquicos y caciquiles del actual procedimiento electoral.

¡Ah! Pero cuando llegue el caso de un empate, los socialistas deben inclinarse á los que llaman despectivamente *arrondissementiers*, enemigos jurados de la representación proporcional, en contra de los defensores de ésta, que pertenecen á los matices más templados del republicanism, ó aun á las derechas.

No puede decirse más claramente adónde va el socialismo y qué es lo que le interesa; cosa muy digna de no ser olvidada por nadie.

Vapores

ENTRE CÁDIZ Y PUERTO REAL
De Pto. Real á Cádiz De Cádiz á Pto. Real
8:00 de la mañana. 10:00 de la mañana.
11:30 de la idem. 2:00 de la idem.

Servicio extraordinario
PARA LOS DOMINGOS Y DIAS FESTIVOS
Salidas de Puerto Real para Cádiz.—8 de la mañana, 11:30 de la idem y 2:30 de la tarde.

Salidas de Cádiz para Puerto Real.—10 de la mañana, 1 de la tarde y 4 de la id.

ENTRE PUERTO REAL Y CARRACA
6:30 de la mañana. 7:15 de la mañana.
3:45 de la tarde. 4:45 de la tarde.

Todos los viajes hará escala en el Dique de la Compañía Trasatlántica.

Sebastián Martínez de Pimillos
Joaquín Martínez de Pimillos
ABOGADOS

Bufete.—Segismundo Moret, 48.
Horas de consulta:
De 10 á 12 mañana y de 3 á 5 tarde

La manera de prolongar la Vida es conseguir
UNA BUENA DIGESTIÓN

poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas.

La integridad
ESTOMACAL

se consigue tomando el ELIXIR SAIZ de CARLOS (*Stomaliz*), medicamento conocido y recetado hoy por los médicos más notables de las cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen la *dispepsia*, la *inapetencia*, el *dolor*, la *acedia*, los *ósmitos* y el *enflaquecimiento* producido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo utilísimo para curar las

DIARREAS

agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano 30, MADRID
Se remita por correo folleto á quien lo pida.

Tipografía, LA GADITANA, Cobos, 19